

ほんごう もくじ
本号の目次

- ▶ 役に立たない話ほど面白い
- ▶ 生徒会朝礼
- ▶ 生徒の活動報告
- ▶ 教育の日 東やまと
- ▶ 第1学年 川越校外学習
- ▶ 今後の予定
- ▶ 生徒総会
- ▶ イラストコロッケの表彰
- ▶ ご家庭へのご協力とお願い
- ▶ 先生紹介
- ▶ 災害用自動販売機の設置
- ▶ 別添 令和3年度学校経営方針

● 役に立たない話ほど面白い

ごうちょう わだ たかし
校長 和田 孝

新聞に長野県信濃町で森を整備する財団の名誉顧問である松本義信さんという方の記事がありました。84歳の方ですから人生の大ベテランです。林業を営んでいたの
で、山の木々について詳しい方です。彼は特別支援学校や東日本大震災で被災した子供
を招いて、自然の魅力を語っています（原文のまま）。「信濃町には85種類の木がある
んだ。ミネザクラってあるけど、花の咲き方がヤマザクラとわずかに違うんだよな。だ
けど、そんなこと知ってたからって役に立つわけじゃない。役に立たない話ほど面白い
んだ。役に立つ話するのは、利害関係が絡むから面白くないんだ。いろんな人が山の
花や木の無駄話しに全国から来る。」

生徒の皆さんは毎日様々な教科を学びます。そもそも疑問に思いませんか。数学の
比例・反比例や因数分解、三平方の定理は何の役に立つのでしょうか。国語を学ばなく
ても日常会話に困りません。社会科で歴史を学んだり理科でイオンを学んだりして何の
役に立つのでしょうか。結論を言えば、私たちの日常生活で役立っているのですが、
それはあとから分かることであって、将来役に立ったと思える教科はごく一部かもし
れません。今、大切なことは興味
をもって学ぶことです。10年後、
20年後、30年後に他者とつなが
る知識となり、人生が豊かにな
ります。

人と無駄話ができるくらいに
知識を増やし、考える力を習得
しましょう。



図書ボランティアの方々による図書室廊下の秋の装飾

学年	参観人数
1年	38名
2年	23名
3年	29名
特別支援学級	11名
計	101名

● 教育の日 東やまと

10月20日（水）午前中は、学校公開でした。当日は「教育の日 東やまと」でもあり本市にとって記念日でした。学校公開は、コミュニティ・スクールの第七小学校、第九小学校と同時に行っています。各学年、各学級に多くの保護者の皆さまを迎えることができました。私どもとしましても、学校公開時の来校は、はげみになります。引き続きよろしくお願いたします。



● 生徒総会

10月22日（金）はリモートによる生徒総会を行いました。プレイルームでの生徒総会議案書の審議、各学級への配信とともに決議を行いました。リモートによる生徒総会はコロナ禍であることを忘れさせるほど力強く、五中をより良くしたいといった正義に貫かれているものでした。



● 先生紹介



国語科 浅見直美教諭の産育休代替
 教員として、野路明信さんが10月25日付着任しました。授業は第1学年と第2学年を受け持ちます。所属は第1学年です。横浜市の職員としての経験や法規・法令にとっても詳しい異色の先生です。どうぞよろしくお願いたします。

● 生徒会朝礼

10月26日(火)は生徒会新役員による初の生徒会朝礼でした。3年生にとっては、代替わりの日です。2年生、1年生の活躍を期待させる会となりました。

● 第1学年 川越校外学習

11月2日(火)、第1学年は川越の校外学習を行いました。川越は歩けば全てが文化財という珍しい地域です。各班が行程を作成し、各班ごとに学習を行いました。電車の乗り換えと地図の読み方が難しく、チェックポイントの通過が予定時刻よりも遅い班もありました。各班は本部と連絡を取りながら、行程をこなし川越の歴史を学びました。気温が高い中、各班良く取り組みました。



かみきたいえき ちやく ちゅう
上台北駅 帰着 チェック中



きたいん
喜多院

● イラストコロッケの表彰

11月25日(木)の給食のお楽しみ献立に出されるコロッケには、イラストがプリントされます。2-1 寶達 希さんのイラストが採用されました。

11月9日(火)の学校朝礼で、給食センター栄養士の水野さんから、表彰状授与と残菜についてのお話をいただきました。

「五中さんは、毎月残菜がとても少なく、素晴らしいですね。さらにこの残菜を0にするためには、一日あたり一人ずつがあと2口食べる計算 [(9月) 17.1kg/1日 ÷ 315人 = 54g 54g ÷ 25g/一口 = 2.2口] になります。一人ずつの努力で実現可能な気がしますね。給食の残菜を減らすことは、作ってくれた人への感謝、食材の命をいただいていることの感謝、そして食品ロスの削減にも繋がります。これからも、感謝とSDGsを頭の片隅に置いて、給食を楽しく食べてもらえたら嬉しいです。」

● 災害用自動販売機の設置

災害時、市民へ水以外の飲料を提供する目的とした、自動販売機を体育館東側に設置しました。災害用のため、生徒は購入できません。



● 生徒の活動報告

税の標語 立川関税会佳作

1-1 平井 実音さん 「税金で 助かる命 輝く未来」

サッカー部 東京都中学校新人大会 1 1 支部 決勝リーグ

準々決勝 1-1 PK 4-2 勝 東村山市立第二中学校
準決勝 2-0 勝 東大和市立第四中学校

女子バレーボール部 1 1 ブロック新人大会予選リーグ

第1試合 2-0 勝 明治学院東村山中学校
第2試合 0-2 負 武蔵村山市立第四中学校

準決勝リーグ

0-2 負 明保中学校 0-2 負 東久留米市立下里中学校

男子バスケットボール部 東大和市バスケットボール大会

9-43 負 東大和市立第二中学校 20-59 負 東大和市立第三中学校
11-34 負 東大和市立第四中学校 28-54 負 東大和市立第一中学校
優秀選手賞 1-2 竹内 惺城さん

女子バスケットボール部 東大和市バスケットボール大会 第4位

優秀選手賞 2-2 山中 琴音さん

● 今後の予定

1 1月 19日(金) 教育指導課訪問	1 2月 8日(水) 保護者会(第1学年)
2 4日(水) 専門委員会	1 3日(月) 保護者会(第2学年)
2 6日(金) 中央委員会	1 4日(火) 新入生保護者説明会
1 2月 6日(火)~10日(金)	2 4日(金) 終業式
三者面談(第3学年)	

※新型コロナウイルスの対応により変更することがありますのでご承知おきください。

● ご家庭へのご協力とお願い

(1) 電話対応におけるご協力

ご家庭から学校に電話でご連絡をする際は、平日の午前7時30分から午後7時までとさせていただきます。

なお、休業日や休日の電話によるご連絡はできませんのでご了承ください。休業日や休日の部活動等の連絡は各顧問と相談の上、連携を図ってください。

(2) ホームページの一層の充実

ホームページを日々、更新してまいります。スマートフォン等の情報通信機器が身近な機器となった今日、いつでもどこでも本校の教育活動がご覧いただけるよう、情報の更新に努めますので是非ご利用ください。

(3) まちcomiのご協力

本校では、PTAの連絡サイトとして「まちcomi」による情報提供をしています。新入生のご家庭におかれましては、多くの方の加入をお待ちしております。なお、第2学年・第3学年のご家庭で新たに「まちcomi」の加入を希望される方は、副校長までご連絡ください。本ホームページMENUから登録をお願いいたします。

とあさき
(問い合わせ先)

ひがしやまとしりつだいがちゅうがっこう 副校長 鎌田 智義 電話 042-561-0050

とたいかいしゅうつじょう
都大会出場!

か コロナ禍のため、決勝は未開催

じゅんけつしゅう
準決勝リーグ進出